

31

21/01/2025

OPINIÓN





Confidencial

Análisis detallado en Palacio

La presidenta **Claudia Sheinbaum** escuchó el discurso de Donald Trump en inglés, sin traductor—nos cuentan—, junto con el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**. En su primer círculo, a la mandataria la vieron "tranquila" ante las primeras órdenes ejecutivas anunciadas por el inquilino de la Casa Blanca. Sin embargo, tras el discurso de juramentación del republicano, llamó a una reunión a los integrantes de su gabinete, con quienes analizó, entre otros temas, si la decisión de declarar a las organizaciones del narcotráfico como terroristas "es sólo en su territorio", con base en tratados internacionales. Se abordó—nos dicen— el impacto que tendría declarar la emergencia en la frontera y cambiar el nombre al golfo de México.

La '4T', a empoderar a Sheinbaum en el país

Al tiempo de recibir las acciones a tomar por Donald Trump en contra de México, los diputados federales de Morena arrancaron ayer unas "jornadas de diálogo por todo el país", para informar a la población en todos los estados de las reformas aprobadas por el movimiento de la autollamada 'cuarta transformación'. Se hará ver a la gente que son reformas "para fortalecer la seguridad nacional, garantizar la paz social y consolidar la soberanía", argumentó el jefe morenista en San Lázaro, **Ricardo Monreal**, al iniciar estas jornadas en Toluca. Al primer encuentro asistieron también legisladores locales y federales de Michoacán, Puebla, Tlaxcala y la Ciudad de México.

Ya lo nombran 'golfo de América'

El gobernador de Florida, **Ron DeSantis**, no perdió el tiempo y en su primera orden ejecutiva en la era Trump 2.0, al alertar por una baja presión que llevará fuertes fríos al estado, el mandatario ya dijo que esto viene "del golfo de América", nombre con el que el hoy inquilino de la Casa Blanca quiere rebautizar al golfo de México. Aunque pueda generar burlas, ya hay una figura de peso que empezó a adoptar sus ideas.

Morena, ¿sin plenaria en el Senado?

La bancada de Morena en el Senado prevé romper con las tradicionales reuniones plenarias previas al inicio del periodo ordinario de sesiones. **Gerardo Fernández Noroña**, presidente de la Mesa Directiva, comentó que no se tiene prevista, y el coordinador **Adán Augusto López** apenas entró en un "merecido descanso", aunado a que la agenda está clara porque perfila 60 reformas a leyes secundarias de las impulsadas desde el sexenio pasado y la Presidenta. Así que –advirtió– el segundo periodo podría ser igual o más "intenso" que el anterior.

Otra funcionaria asaltada en la carretera

Probado está que las carreteras de México son inseguras, y más aún que nadie se salva de los criminales que, a mano armada, asaltan a quien se topan en el camino. Hace semanas varios alcaldes de municipios de Sinaloa fueron bajados de sus camionetonas. Ahora fue el turno de **Beatriz Castañón Félix**, presidenta municipal de Balancán, Tabasco, quien, cuando viajaba sobre la carretera Escárcega-Villahermosa, fue sorprendida por cinco hombres armados, que dijeron ser del CJNG y le quitaron hasta la risa, mandándola a su casa caminando. Las fiscalías de Tabasco y Chiapas ya investigan, con la promesa de no impunidad.

Morenistas, en las calles de Washington

En medio de la celebración en las calles de Washington por la toma de protesta al presidente Trump, también se hizo presente un representante de la organización Morena New York Comité 1, esa misma que se manifestó en su momento contra la visita de Xóchitl Gálvez, y que tanto apoyo le ha dado al partido gobernante desde Estados Unidos. Si bien en el video dijeron que la intención de mostrar el ambiente durante la ceremonia era que cada quién saque sus conclusiones, salta a la vista que el grupo sea tan aguerrido con la oposición mexicana y tan dócil con las amenazas que enfrentan ellos mismos ante la llegada de Trump.